



Boletín Febrero

2017



809.685.3755

mmmujerrd

info@mmujer.gob.do

<http://www.mujer.gob.do>

# MINISTERIO

**¿QUÉ LUGAR OCUPAMOS LAS MUJERES EN LA DEMOCRACIA?**



Las mujeres somos 49% de la población, pero un 28% en la Cámara de Diputados. Nuestro país se merece una democracia que verdaderamente nos represente. Mujer #OcupaTuLugar, #PorUnaRD5050

# MINISTERIO



## MMUJER MONTA SIMULACRO ASAMBLEA NACIONAL “YO OCUPO MI LUGAR”, EN FARO A COLON



El Ministerio de la Mujer, realizó el Simulacro de Asamblea Nacional, en la explanada Frontal del Faro a Colon, con el tema “Ocupa Tu Lugar”, con el propósito de despertar en las mujeres dominicanas el interés de conquistar los espacios que les corresponden en la sociedad.

Ministra de la Mujer, Janet Camilo consideró, que con este ejercicio se pretende que la mujer se empodere y siga ganando espacios hasta lograr la paridad, ya que estas son el 48 por ciento de la población, que representan el mayor número en las bases de participación política; y que aun después de 17 años de haber sido aplicada la Ley de Cuotas, solo se llega a ocupar el 28% de las curules en la Cámara de Diputados.

Camilo, estuvo en compañía de la Diputada Karen Ricardo, quien coordinó el evento en la Zona Oriental, y quien se sumó a la campaña “tema “Ocupa Tu Lugar”.

Camilo, señaló que en pleno Siglo XXI nuestro país merece una democracia que verdaderamente represente a la mujer, por lo que instó a las mujeres a unirse para lograr la paridad con el 50%50.

“La Ministra de la Mujer, agregó, que este tema nos atañe a todos, partidos políticos, alianzas o coaliciones de partidos y las agrupaciones políticas; quienes a la hora de presentar sus propuestas de candidaturas a cargos para diputados, regidores, suplentes de regidores y vocales, deben obligatoriamente incluir en las mismas a la mujer, según establece la ley”, enfatizó la titular de la mujer.

# MINISTERIO



Janet Camilo, consideró de gran avance el porcentaje de 33%, pero no suficiente, por lo que dijo que desde el Ministerio de la Mujer, se trabajará para traducir ese 28 por ciento que tienen las mujeres hoy en las curules de ambas cámaras, en un 50 por ciento para lograr la verdadera paridad.

Este ensayo, se realizó todos los miércoles y jueves del mes de febrero del año en curso, en Santo Domingo Oeste, en la Plaza de la Bandera y en el Parque Calibri del Sector los Americanos, de Los Alcarrizos, en el Distrito Nacional en el Parque Independencia y en la explanada de las Oficinas Gubernamentales, en Santo Domingo Norte, en el parque Ramón Matías Mella y el Parque Máximo Gómez, de Villa Mella, en Santo Domingo Este, en el Parque Central de Villa Carmen y en la explanada frontal del Faro a Colon; y por último, se montará mañana miércoles 23 de febrero, en la explanada de la Biblioteca Don Pedro Mir, en la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), de 10:00 am a 6:00 pm

# MINISTERIO



## CENTRO PROMOCIÓN SALUD ADOLESCENTES DEL MMUJER CELEBRA DOS AÑOS Y PRESENTA LOGROS



El Centro de Promoción de Salud Integral de Adolescentes del Ministerio de la Mujer, celebró su segundo aniversario, donde presentaron los resultados obtenidos por sus equipos de trabajo durante dos años de funcionamiento. Este se creó con el objetivo de ofrecer información y educación integral en sexualidad que permita la toma de decisiones favorables a la salud sexual y reproductiva; desde su inauguración el 17 de febrero del 2015, hasta la fecha, donde han brindado servicios y orientación a 13,342 personas.

Durante la actividad, la Ministra de la Mujer, Janer Camilo, destacó la importancia de este tipo de centros tras enfatizar la gran preocupación para el país que representa el embarazo en adolescentes.

Manifestó, que el centro está abierto a jóvenes entre los 10 y 19 años, con acceso diferenciado a programas para grupo de edades entre los 10 y 14, así como entre los 15 y 19 años, quienes estarán guiados por un personal capacitado que los orientará sobre los diferentes contenidos temáticos relacionados a la salud sexual y reproductiva.

La titular de la mujer, añadió, que desde este moderno centro, se promueve la promoción de la salud sexual y la salud reproductiva, desde una perspectiva de género y con enfoque de derechos humanos, para contribuir a reducir los altos índices de embarazos en adolescentes, las infecciones de transmisión sexual (ITS), el VIH, el SIDA, la violencia y otras problemáticas de salud en adolescentes y jóvenes.

# MINISTERIO



Los objetivos específicos del centro están enfocados en tres aspectos fundamentales que son: ofrecer información y educación integral en sexualidad que contribuya a la toma de decisiones favorables en referencia a la salud sexual y la salud reproductiva, desarrollar programas y estrategias relacionadas con la salud sexual y la salud reproductiva de adolescentes y jóvenes”, dijo Camilo.

Entre las funciones del centro están, transferir habilidades y herramientas metodológicas a profesionales e instituciones, para el abordaje de la salud sexual y salud reproductiva además incorporarlos al enfoque de género y derechos humanos. Cuenta con un Programa permanente de promoción de Salud Sexual y Reproductiva, que constituye la base fundamental del accionar del Centro, estando organizado a modo de sala de exhibición permanente para ofrecer orientación desde un abordaje integral, con perspectiva de género y de derechos humanos, ha sido adaptado a partir de la experiencia coreana de los Centros de Educación en Sexualidad, el cual se basa en la aplicación de una metodología experimental. Un equipo capacitado de facilitadoras y facilitadores guían este recorrido que orienta sobre los diferentes contenidos temáticos relacionados a la salud integral tales como: pubertad, prevención de la violencia, autoestima, prevención de embarazo en adolescente, prevención de infecciones de transmisión sexual (ITS), VIH Y SIDA, roles e igualdad de género entre otras.

Este centro ha creado diferentes estrategias que buscan llegar al blanco de público para el que trabajan, por lo que han producido y presentado la obra de teatro “A Mi No Me Pasa”, en diferentes centros educativos a nivel nacional. En ella se relata la historia que hoy viven nuestros adolescentes en su entorno y en las escuelas. Vale resaltar que su objetivo es orientar en la prevención del embarazo, pero desde expuesto desde la óptica de los propios jóvenes. Es una divertida obra, con texto actualizado al lenguaje de estos tiempos y dramáticamente escenificada para llegar al corazón de los adolescentes y jóvenes.

La obra teatral “A mí no me pasa”, ha impactado a más de 3000 personas desde que se presentó por primera vez en septiembre del 2015

# ÉNTERATE



## **Casi el 60% de la población latinoamericana tiene sobrepeso**

En América Latina y el Caribe el hambre y desnutrición golpearon durante décadas y todavía lo hacen. Pero ahora parece que la situación empieza a dar un giro sorprendente, ya que en un último análisis de gran alcance se reflejó un escenario de contraste. De acuerdo a un reciente sondeo, poco más de la mitad de la población en casi todos los países de la región tiene sobrepeso, mientras que la obesidad alcanza a un 23 por ciento.

En el informe "Panorama de la Seguridad Alimentaria y Nutricional 2016", la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO) indicó que unas 360 millones de personas (58 por ciento) viven con sobrepeso en Latinoamérica, en tanto que la obesidad afecta a 140 millones de personas. Las mayores tasas se encuentran en Bahamas, México y Chile.

"La obesidad y el sobrepeso han crecido a lo largo de América Latina y el Caribe como si se tratara de una epidemia, amenazando la salud, el bienestar y la seguridad alimentaria y nutricional de millones de personas", dijo Eve Crowley, representante de la FAO para la región. En Sudamérica en el primer lugar con la mayor prevalencia de sobrepeso en la población adulta lo ocupa Chile (63 por ciento), seguido de Venezuela con un 62,3 por ciento y Uruguay, con un 61,7 por ciento.

Sin importar su condición económica, étnica o lugar de residencia, la FAO reparó en que en los últimos 20 años ha ocurrido un rápido incremento del sobrepeso y obesidad en la población, aunque el riesgo es mayor en zonas y países importadores netos de alimentos donde se consume más comida procesada.

Un factor determinante que explica el alza de la obesidad y el sobrepeso fue el cambio en los patrones de alimentación de la región impulsado por el crecimiento económico de las últimas décadas, el aumento de la urbanización, mayores ingresos y la integración de la región en los mercados internacionales.

Para Crowley esta situación "redujo el consumo de preparaciones tradicionales basadas en cereales, leguminosas, frutas y verduras frescas, y aumentó el consumo de productos ultra procesados, con alta cantidad de azúcares, sal y grasas".

# ÉNTERATE



El organismo puso énfasis en que la situación es particularmente grave para las mujeres, ya que en más de 20 países, la tasa de obesidad femenina es 10 puntos porcentuales mayor que la de los hombres. La FAO destacó además que el impacto de la malnutrición fue considerable en los niños: 3,9 millones de menores de 5 años tienen sobrepeso en la región, de los cuales 2,5 millones residen en Sudamérica.

Entre las medidas adecuadas para revertir este panorama, el ente destacó que el sobrepeso y la obesidad se combaten con planes gubernamentales que fomenten el consumo de alimentos frescos, sanos, nutritivos. Esto se complementa con educación nutricional, impuestos a bebidas azucaradas y leyes de etiquetados sobre la composición de los alimentos.

# Cumpleaños



## Febrero

02 Wendy Santini (Despacho)  
02 Fleuris Dotel (Comunicaciones)

02 Miguel A. Garcia (Transportacion)  
05 Deidry Sanchez (Servivios generales)

12 José Fernando Pérez Volquez (Juridica)  
16 Luis Rivas (Comunicaciones)

18 José Acosta (Transportacion)  
27 Milagros Moreno (Planificacion y  
Desarrollo)

# AGENDA



*04 – Día mundial contra el cáncer*

*06 – Día mundial de Tolerancia cero a la mutilación genital femenina*

*10 – Día del internet seguro*

*11 – Día mundial del enfermo*

*11 – Día Internacional de Internet seguro*

*14 – Día de San Valentín*

*18 – Día del estudiante*

*20 – Día mundial de la Justicia social*

*21 – Día Internacional de la lengua materna*

*25 – Natalicio de Matías Ramón Mella*

*27 – Día de la Independencia*

*28 – Día mundial de las enfermedades raras*

# Mujeres en la historia



## *Indira Ghandy*



(Allahabad, 1917-Nueva Delhi, 1984) Estadista india. Hija única de Jawaharlal Nehru, primer presidente de la India independiente, estudió en las universidades de Visva-Bharati y de Oxford. En 1938 ingresó en el Partido del Congreso y durante los siguientes años participó activamente en la lucha por la independencia, en la que colaboró con Gandhi.

En 1959 fue elegida presidenta del partido y en 1964, el primer ministro Shastri, que había sucedido a Nehru, la nombró ministra de Información y Radiodifusión, cargo que ocupó hasta 1973. Sin embargo, la prematura muerte de Shastri, acaecida en 1966, la impulsó hacia la secretaría general del Partido del Congreso y, por extensión, al puesto de primera ministra.

Su actuación en el desempeño del cargo, para el que fue sucesivamente reelegida hasta 1977, se caracterizó por su política progresista, lo cual provocó serias disputas en el seno de su propio partido, y por una clara voluntad de potenciar los vínculos entre los países no alineados. Aceptó, no obstante, la ayuda soviética durante el conflicto armado que enfrentó a la India y Pakistán y facilitó la posterior creación de Bangladesh. En 1975, la creciente oposición hizo tambalear su permanencia en el cargo y optó por declarar el estado de emergencia y suprimir las libertades individuales. Ello, unido a una serie de medidas que no contaron con el favor de la población, contribuyó a su derrota en las elecciones de 1977. En 1980 recuperó el poder tras obtener el triunfo en las elecciones, a las que se presentó con el Nuevo Congreso, partido que había creado poco tiempo antes, tras la escisión del Partido del Congreso.

# QUE SE ESCUCHE TU VOZ



*La fuerza no proviene de  
la capacidad física, sino de  
la voluntad indomable.*

*Indira Ghandi*